



Landeshauptstadt München, Kreisverwaltungsreferat
Ruppertstraße 19, 80466 München

**Hauptabteilung I Sicherheit und
Ordnung, Prävention
Verkehrsüberwachung Zentrale
Dienste
KVR-I/301**

Ruppertstraße 19
80466 München
Telefon: 089 233-44801
Dienstgebäude:
Implerstraße 11
Zimmer:
Sachbearbeitung:

I. Bezirksausschuss des 17. Stadtbezirkes
Obergiesing-Fasangarten
Frau Carmen Dullinger-Oßwald
BA-Geschäftsstelle Ost
Friedenstr. 40
81660 München

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
03.02.2025

Tempo 30 in der Tegernseer Landstraße

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 06408 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 17 – Obergiesing-Fasangarten – vom 26.02.2024

Sehr geehrte Frau Dullinger-Oßwald,

bei dem Antrag des Bezirksausschusses 17 vom 26.02.2024 – Tempo 30 in der Tegernseer Landstraße – handelt es sich um eine Angelegenheit der laufenden Verwaltung. Eine Behandlung im Stadtrat ist daher nicht erforderlich. Zur Beantwortung haben wir uns die vorliegenden Daten der vergangenen Jahre angesehen.

Die hierdurch verspätete abschließende Behandlung des Anliegens bitten wir zu entschuldigen.

Die Geschwindigkeitsüberwachung in München wird sowohl vom Polizeipräsidium München als auch von der Kommunalen Verkehrsüberwachung (KVÜ) im Kreisverwaltungsreferat wahrgenommen. Tempo-30-Zonen und -Strecken werden dabei in der Regel von der KVÜ überwacht.

Ihr Antrag bezieht sich auf die Antwort auf den BA-Antrag 20-26 / B 02333 (Bürgeranliegen vom 15.04.2021; „Tempo 30 auf der TeLa mehr Sicherheit verleihen + Sicherheit erhöhen“) vom 11.08.2021, in dem die Kommunale Verkehrsüberwachung angekündigt hatte, Maßnahmen zur Geschwindigkeitsüberwachung im Tempo-30-Bereich der Tegernseer Landstraße durchzuführen.

U-Bahn: Linien U3,U6
Haltestelle Poccistraße
Bus: Linie 62
Haltestelle Poccistraße
Bus: Linie 132
Haltestelle Senserstraße

Internet:
www.kvr-muenchen.de
www.strassenverkehr-muenchen.de

Internet:
www.kvr-muenchen.de

Die Kommunale Verkehrsüberwachung hat die Überwachungstätigkeit zum Geschwindigkeitsverhalten im Bereich der Tempo-30-Strecken der Tegernseer Landstraße im August 2021 begonnen. 2022 wurde der Straßenzug in das regelmäßige Messprogramm der KVÜ mit aufgenommen.

Seitdem wurden dort bei 88 Geschwindigkeitsmessungen 39.025 Verkehrsteilnehmer*innen auf ihr Geschwindigkeitsverhalten hin überprüft.

Von der KVÜ konnten dabei insgesamt 2.990 Geschwindigkeitsüberschreitungen festgestellt werden, welche zumindest mit einem Verwarngeld zu ahnden waren. Bei 225 Fällen war der Verstoß so hoch, dass es direkt zu einem Bußgeldverfahren mit einem Punkteintrag in das Verkehrszentralregister in Flensburg kam.

Die Beanstandungsquote, also der Anteil der Fahrzeuge, die bei einer Messung die angeordnete Höchstgeschwindigkeit überschritten, lag insgesamt bei 7,66% und somit leicht unter dem stadtweiten Durchschnitt von zuletzt rund 8%.

Die Tempo-30-Streckenbereiche der Tegernseer Landstraße werden durch die KVÜ auch weiterhin regelmäßig im Rahmen der bestehenden Möglichkeiten und Personalressourcen bei der Einsatzplanung berücksichtigt.

Mit freundlichen Grüßen